

PROPUESTA DE CINCO PUNTOS CLAVE PARA ABORDAR LA CRISIS MULTIDIMENSIONAL QUE ENFRENTA VENEZUELA

Andrés Caleca

1. Superación de la pobreza

Caleca subraya la urgencia de reducir los altos niveles de pobreza que afectan a aproximadamente el 80% de la población venezolana. Destaca que en los peores momentos de la IV República, la pobreza se había reducido significativamente, pero en la actualidad, esta ha alcanzado niveles críticos. Caleca propone políticas integrales para combatir la pobreza, enfocándose en el desarrollo económico, la creación de empleo y el fortalecimiento de la protección social para los sectores más vulnerables.

«En el peor momento de la llamada IV República la pobreza había sido disminuida pero hoy en día los niveles de pobreza alcanzan 80%»

2. Recuperación del aparato productivo

La revitalización de la industria petrolera es uno de los pilares fundamentales de su propuesta económica. Caleca estima que, con una gestión adecuada, Venezuela podría alcanzar una producción de un millón de barriles diarios de petróleo en un año. Este aumento en la producción petrolera sería esencial para generar ingresos, financiar programas sociales y estabilizar la economía nacional. Además, propone políticas para diversificar la economía y fomentar el desarrollo de otras industrias clave, como la agricultura y la manufactura, con el objetivo de reducir la dependencia del petróleo.

«Tenemos que recuperar la industria petrolera lo antes posible. En un año, una vez recuperado el poder, deberíamos llegar a 1 millón de barriles diarios»

3. Crisis de salud

Caleca enfatiza la necesidad de enfrentar la grave crisis sanitaria que atraviesa el país. Las tasas de desnutrición y la falta de atención médica para enfermedades crónicas han llevado a una crisis de salud sin precedentes. Propone mejorar el acceso a servicios de salud, garantizar el suministro de medicamentos esenciales y fortalecer el sistema de salud pública. También aboga por una colaboración estrecha con organizaciones internacionales para recibir ayuda humanitaria y asistencia técnica.

«Afrontar la crisis de salud. Las cifras de fallecidos por desnutrición son terribles. La crisis de salud afecta a todos los venezolanos sin atención médica de enfermedades crónicas que pueden ser fácilmente atendidas»

4. Recuperación de la institucionalidad

Para Caleca, la reconstrucción de las instituciones venezolanas es crucial para la estabilidad y el desarrollo del país. Afirmo que la coalición que propone debe no solo derrotar al actual gobierno, sino también asegurar un proceso electoral transparente y justo hasta 2025, cuando se elegirán gobernadores, alcaldes y la Asamblea Nacional. La recuperación de la institucionalidad implica fortalecer el estado de derecho, garantizar la independencia de los poderes públicos y promover la participación ciudadana en la toma de decisiones.

«Afrontar el tema de la institucionalidad en Venezuela que fue destruida. La coalición que proponemos debe continuar para derrotar al gobierno pero también para afrontar con éxito todo el cronograma electoral hasta 2025 cuando deberían elegirse gobernadores, alcaldes y la Asamblea Nacional»

5. Sostenibilidad en el poder

Finalmente, Caleca resalta la importancia de que la oposición, una vez en el poder, se mantenga firme y sostenible. Reconoce que uno de los mayores desafíos será gobernar en medio de una crisis y con instituciones frágiles. Propone un enfoque de gobernanza que asegure la estabilidad, fomente la transparencia y prepare al país para una transición de poder ordenada y democrática. Caleca también rechaza la idea de la reelección indefinida, abogando por un sistema democrático que respete los límites de mandato.

«Mantenerse y sostenerse en el poder en medio de esta crisis. Y con una institucionalidad todavía frágil. Hay que mantenerse en el poder y entregarle el poder en condiciones transparentes al siguiente presidente. Que no seré yo. Yo seré el próximo, pero no el siguiente. Rechazamos la reelección indefinida».

Un enfoque en la unidad

Caleca decidió no presentar un plan de gobierno individual para las primarias de 2023 porque consideraba que lo adecuado era generar una propuesta unitaria que representara a toda la oposición. Insiste en la importancia de una gran coalición nacional que trascienda la mera unión de partidos políticos y que incluya a diversos sectores de la sociedad venezolana. Esta coalición sería esencial para enfrentar al régimen de Maduro y para implementar las reformas necesarias una vez en el poder.

Programa de dos años para combatir el hambre con apoyo internacional

Además de su enfoque en estos cinco puntos, Caleca presentó un programa específico de dos años destinado a combatir el hambre en Venezuela con el apoyo de la comunidad internacional. Este programa se centra en coordinar esfuerzos con organizaciones internacionales para asegurar el suministro de alimentos y mejorar las condiciones nutricionales de la población. La colaboración global es vista como

un componente crucial para abordar la emergencia alimentaria y sanitaria que vive el país.

Caleca propone una estrategia integral que combina esfuerzos internos y externos para enfrentar las múltiples crisis que afectan a Venezuela, destacando la importancia de la unidad y la cooperación internacional para lograr resultados sostenibles y duraderos.

Referencias:

- [Los cinco puntos que propone Andrés Caleca al iniciar la campaña \(efectococuyo.com\)](http://efectococuyo.com)
- [Caleca presenta programa de dos años para combatir el hambre con apoyo internacional \(talcualdigital.com\)](http://talcualdigital.com)
- [Elecciones primarias en Venezuela: las propuestas de Andrés Caleca - El Diario](#)